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öffentlich 

Anfragenbeantwortung 
44. ordentliche öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der 

Stadtverordnetenversammlung  

am  27.11.2012 

 
 7.2. Standort Zirkus 
 
Herr Akuloff möchte zum Standort des zurzeit spielenden Zirkus‘ wissen, welche 
städtischen Flächen der Betreiber beantragt hat, welche abgelehnt wurden und weshalb die 
Zustimmung für dieses abgelegene Gelände fiel. 
 
Die Antwort wird Frau Herzog-von der Heide schriftlich nachreichen. 
 

Antwort der Verwaltung: 
 
Für Gastspiele durch Zirkusunternehmen o. ä. Veranstaltungen steht aktuell nur die 
Festwiese Am Meisterweg zur Verfügung. Für das Gastspieljahr 2012 lagen 15 schriftliche 
Bewerbungen zur Nutzung der Festwiese vor, davon 13 Bewerbungen durch 
Zirkusunternehmen für die Durchführung eines Gastspiels, 1 Bewerbung durch einen 
einheimischen Schausteller für die Durchführung eines Herbstfestes sowie die Bewerbung 
durch die Coex-VA-GmbH & Co. KG. für die Händler des Turmfestes. Das Auswahlverfahren 
für das Jahr 2012 war bereits im November 2011 abgeschlossen. Aufgrund interner 
Festlegungen wurden Zusagen für ein Zirkusgastspiel im 1. Halbjahr 2012, für ein Herbstfest 
im 2. Halbjahr 2012 sowie für die Nutzung der Händler des Turmfestes im Juni 2012 erteilt.  
 
Die interne Festlegung besagt, dass pro Jahr höchstens zwei Veranstaltungen auf der 
Festwiese durchgeführt werden, d. h. jeweils eine im 1. und eine im 2. Halbjahr eines Jahres. 
 
Der „Circus Ostfriesland“, welcher aktuell in Luckenwalde auf einer nicht städtischen Fläche 
gastiert, d. h., die Stadt hatte keinen Einfluss auf die Vergabe dieses Standortes, bewarb 
sich nur einmal im Jahr 2006 um ein Gastspiel und gastierte nach Zuschlagserteilung in der 
Zeit vom 16. bis 19.03.2006 in Luckenwalde. Seitdem wurde keine Bewerbung mehr durch 
den „Circus Ostfriesland“ eingereicht.  
Am 25.10.2012 erschien Herr Lauenburger (Direktor des „Circus Ostfriesland“) in der 
Gewerbestelle und bat kurzfristig um eine Zusage zur Durchführung eines Gastspiels in 
Luckenwalde im November 2012, da er zu dieser Zeit in Jüterbog gastierte. Er fragte an, 
welche Flächen hierfür zur Verfügung stehen. Er erhielt die Auskunft, dass hierfür nur die 
Festwiese Am Meisterweg zur Verfügung steht und dass in diesem Jahr kein Gastspiel mehr 
möglich ist, da das Auswahlverfahren stets im Herbst des jeweiligen Vorjahres durch die 
Gewerbestelle durchgeführt wird und somit die Auswahl für das Jahr 2012 abgeschlossen 
ist.  
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